

CONFERENCIA LIGA EN SUDAMÉRICA?

*Gustavo Lopes Pires de Souza
Dr. Hc en Derecho y Polímata
Master en Derecho Deportivo
Profesor y Conferencista*

El fútbol en Sudamérica trasciende el mero deporte; es una expresión vibrante de identidad cultural y pasión que une continentes.

Europa creó una tercera competición continental para dar oportunidad a que nuevas fuerzas puedan surgir y este año, el fútbol griego conquistó su primer título internacional de clubes.

En Sudamérica, mientras que la Copa Libertadores y la Copa Sudamericana ofrecen escenarios espectaculares, se podría crear la Copa Integración como una nueva promesa para democratizar y revitalizar el acceso al fútbol internacional, especialmente para los clubes menos representados.

Visión de la Copa Integración

Inspirada en la UEFA Europa Conference League, la Copa Integración estaría diseñada para ofrecer a equipos y países que generalmente tienen menos visibilidad la oportunidad de competir en un escenario internacional, promoviendo su desarrollo técnico y exposición global.

Con 16 equipos participantes, el torneo limitaría la participación de potencias futbolísticas como Brasil y Argentina a solo un club, distribuyendo las demás plazas entre naciones como Uruguay, Colombia, Chile, Paraguay, Ecuador, Perú, Bolivia y Venezuela y hasta invitar a los dos países sudamericanos de la CONCACAF (Guyana y Surinam) a integrarse al continente.

Estructura de la Competencia

La competición adoptaría una estructura familiar, iniciando con una fase preliminar entre un club argentino y uno brasileño, una fase de grupos y siguiendo para eliminatorias.

Un diferencial innovador sería la inclusión de los equipos que obtuviesen el tercer lugar en sus grupos en la Copa Sudamericana, que serían realocados para los cuartos de final de la Copa Integración, garantizando así una continuidad y oportunidad competitiva.

El ganador de la Copa Integración ganaría una plaza en la próxima edición de la Copa Sudamericana, fortaleciendo el incentivo para el éxito y la meritocracia.

Distribución de las Plazas

- **Brasil y Argentina:** Reciben solo una plaza en la fase de grupos, simbolizando sus ya establecidas potencias futbolísticas. Los representantes de cada país harían un play-off.
- **Demás Países Tradicionales:** Uruguay, Colombia, Chile, Paraguay y Ecuador cuentan con una plaza cada uno.
- **Perú:** Recibe 2 plazas, reconociendo su potencial en ascenso.
- **Bolivia y Venezuela:** Reciben tres plazas, reconociendo su potencial en ascenso y ofreciendo mayor participación.
- **Inclusión de Nuevos Competidores:** Surinam y Guyana participan con un equipo cada uno, enriqueciendo el torneo con nuevas culturas y estilos de juego.

En caso de no participación de los clubes de Guyana y Surinam, Brasil y Argentina tendrían una plaza directa cada uno para la fase de grupos y Perú pasaría a tener 3 plazas.

Los 16 clubes compondrían 4 grupos con 4 participantes cada uno, clasificándose los 2 primeros.

Impactos Transformadores de la Copa Integración

- **Desarrollo Técnico y Táctico:** La oportunidad de competir internacionalmente permite a los clubes y países desarrollar sus estrategias y habilidades en un ambiente de alta competición.
- **Promoción y Visibilidad:** La participación en un evento continental aumenta significativamente la visibilidad de los clubes, trayendo patrocinios e inversiones fundamentales para el crecimiento sostenible.
- **Expansión de Bases de Fanáticos:** La exposición en diferentes países permite a los clubes ampliar sus bases de fanáticos, consolidando marcas reconocidas internacionalmente.
- **Equidad Competitiva:** Limitando la dominancia de los clubes más tradicionales, la competición proporciona un campo de juego más equilibrado y ofrece a todos una chance justa de competir y ganar.
- **Conclusión:** La Copa Integración Como Catalizador de Unión y Progreso



La Copa Integración representaría más que una competición; es un vector de progreso y unión para el fútbol sudamericano.

Se propone no solo celebrar la diversidad cultural del continente, sino también utilizar el deporte como una fuerza motriz para el cambio social y el crecimiento económico.

Este torneo sería un paso vital y audaz para apoyar el desarrollo continuo de todos los involucrados

EDITA: IUSPORT

Junio 2024